## Réflexion sur la Parachah : Noah

Il juge

favorablement!

Berechit 8.21

« Car l'instinct du cœur de l'homme est mauvais dès sa jeunesse »

**N**os Sages ZL ont dit qu'il faut utiliser les déchets (Soucah 12.) 'lorsqu'il s'agit de déchets provenant de la grange ou du pressoir'. De la sorte, Hachem, béni soit-Il, nous montre qu'Il juge favorablement chacun en fonction de sa situation, du lieu où il se trouve. Car les déchets de la récolte sont relatifs à l'endroit où s'effectue la récolte. Par exemple, le blé pousse directement de la terre. Et nous constatons pour le blé lui-même qu'il ne sort pas tel quel de la terre. Au début, la paille sort avec son épi. Il s'agit des déchets de la récolte, desquels sort le blé. Et toute la vie et la subsistance sont attirées à partir du blé avec la paille et ses épis. Il en va de même pour les fruits. Ils poussent sur l'arbre. Et ils ne sortent pas directement de la terre, mais à partir de l'arbre et de ses branches, avec ses rameaux et ses feuilles. Ce sont des déchets et du bois. Mais c'est précisément à partir d'eux que les fruits poussent. Et toute leur nourriture passe à travers les rameaux et les tiges de l'arbre, qui sont effectivement du bois. Il s'ensuit que l'existence même du fruit et sa croissance passent à travers ce qui peut être considéré comme des déchets. Il en va de même pour l'être humain.

Il est créé à partir d'une goutte rebutante. Et il grandit dans le ventre de sa mère. Il tire toute son existence à travers le cordon ombilical, qui le relie à sa mère. Et c'est précisément ainsi qu'à cet endroit sont attirées pour lui sa vie et sa Nechamah, venant d'une source impressionnante. À partir d'où proviennent toutes les

Nechamot / âmes d'Israël. Il est impossible, pour aucune pensée, de comprendre et de saisir vraiment toutes ces prodigieuses merveilles. Comme il est écrit (Psaume 139,14) « je te rends grâce de m'avoir si merveilleusement distingué; tes œuvres sont prodigieuses ».

Parce que Hachem, béni soit-Il, crée toutes les choses selon ces principes de déchet et de fruit. Également l'écorce précède le fruit, comme chacun peut le constater, et l'écorce enveloppe le fruit. Car tous les fruits et les récoltes sont enveloppés à l'intérieur d'une écorce, considéré comme un déchet. C'est de là que proviennent les impuretés et les différentes scories. Elles ont été au début attirées par les 'contractions' qui sont un fondement essentiel de tout l'univers. Car lorsque la Volonté du Saint béni soit-Il s'est manifestée pour créer le monde, il n'y avait aucune place disponible pour la Création. Il a contracté la lumière vers les côtés, ce qui est à l'origine des rigueurs dans les jugements. Et grâce à cela, il s'est trouvé un espace pour permettre la Création. Et c'est dans cet espace que la lumière infinie a été attirée, selon une ligne droite! Et ainsi tous les mondes naquirent, etc. Comme toutes ces notions sont expliquées au début du livre Ets Haim.

 ${f I}$ l s'ensuit qu'avant le commencement de la

Création, et de même pour toutes les choses créées dans le monde, avant qu'elles apparaissent dans le monde, il est nécessaire que se produise au préalable une sorte de contraction, elle est nécessaire pour attirer la lumière et l'existence de cette chose. Car c'est ainsi qu'elle est créée et qu'elle apparaît dans le monde. Du fait de cette contraction, qui représente la racine des jugements. De là découle l'essentiel de l'emprise des 'écorces' et des autres tendances. C'est la raison pour laquelle le premier Homme devait tout purifier au moyen de sa prière. Mais il a fauté dans son geste avec la consommation du fruit de l'arbre de la connaissance du bien et du mal. Depuis lors, la terre a été maudite et il a été décrété contre lui (Berechit 3,18-19) « tu mangeras de l'herbe des champs. C'est à la sueur de ton front que tu mangeras du pain ». C'est-à-dire que toutes les choses dans ce monde viendront enveloppées dans leurs impuretés et avec leurs écorces. Ainsi, toujours, l'écorce précède le fruit.

Let c'est tout notre travail, durant tous les jours de notre existence, de purifier toutes les choses de leurs

écorces, de leurs déchets qui les précèdent. Mais comme l'écorce s'est tellement attachée au fruit, et elle le précède, il s'ensuit **toutes les véritables difficultés** pour effectuer ces clarifications. Et à cause de cela, ils sont tellement nombreux ceux qui échouent dans ce monde. Et ils tombent dans de tels endroits, qu'Il ait pitié d'eux.

Seuls les vrais Justes, forts et puissants qui dominent leur égo et leurs pulsions, peuvent effectuer ces purifications. Et ils parviennent aussi, grâce à la force de leur droiture, à réveiller les Miséricordes de Hachem, béni soit-Il, sur nous. Afin qu'Il nous prenne en pitié, et qu'Il ne nous juge pas selon nos actes. Mais seulement qu'Il regarde où nous nous situons, la place de tout un chacun, là où il se trouve attiré dans ce monde. Car la place de chacun correspond à ce que représentent les écorces et les déchets qui ont précédé le fruit. Pour que grâce à cela Il ait pitié de nous, et qu'Il nous juge favorablement. Comme il écrit (Berechit 8,21) « désormais, je ne maudirai plus la terre à cause de l'homme, car les conceptions du cœur de l'homme sont mauvaises dès son enfance ». Et nos Sages ZL expliquent (Berechit Rabah 34,10) 'dès le moment qu'il est arraché des entrailles de sa mère'. Précisément dès qu'il est sorti du ventre de sa mère. C'est-à-dire que c'est l'emplacement là où il se trouve, c'est lui qui le pousse à fauter. Parce qu'il a été extrait vers un endroit tellement souillé. Comme le roi David le dit (Psaume 51,7) « dans l'iniquité je suis né, et dans le péché ma mère m'a conçu ».

Les déchets sont effectivement utilisés, car ils correspondent à la place particulière de chacun ! Grâce à cela Il nous juge en fonction des mérites, avec une grande bonté, selon le lieu de tout un chacun. Parce que le Saint,

béni soit-Il est le lieu du monde. Tout cela se rapporte à ce que représente la Soucah. Lorsque Hachem, béni soit-Il, nous juge favorablement, grâce à l'emplacement où chacun se situe. Il est le déchet qui a pu l'amener à fauter. C'est-à-dire que les fautes ont été transformées en mérite. Cette notion de la chute dont la finalité doit être l'ultime **ascension**. Car c'est précisément du fait que l'écorce et le déchet ont précédé le fruit que de là découlent toutes les transgressions, que nous en soyons protégés. C'est précisément la raison pour laquelle Il a pitié de nous, béni soit-Il, et Il nous juge favorablement en fonction du mérite. Et c'est pourquoi précisément nous utilisons des 'déchets' comme couverture de la Soucah. Car l'essence de la Soucah vient pour nous donner du mérite, et ainsi Il nous jugera en fonction des mérites. Car les mérites correspondent à cette notion d'emplacement du monde, du Trône d'Honneur. Et c'est la raison pour laquelle les déchets précèdent les fruits que nous utilisons. Ce qui se rapporte à l'emplacement de tout un chacun d'où Hachem, béni soit-Il, observe chacun et d'où Il nous juge, et Il transforme les transgressions en mérites.

C'est (Shabat 77:) 'Sa Création du monde a commencé avec l'obscurité et un vide absolu'. Selon (Zohar Vayechev 192:,

Berechit 1,2) « la terre n'était que solitude et chaos ; des ténèbres couvraient la face de l'abîme, et le souffle de l'Éternel, etc. », à savoir 'l'esprit du Mashiah' (ibid.) « planait à la surface des eaux ». Rachi nous explique 'le Trône de la majesté divine se tenait dans les airs et planait à la surface des eaux'. Ce

La Royauté du Mashiah

qui se rapporte à ce qui a été expliqué que l'obscurité précéda la lumière. Cette notion de l'écorce qui précède le fruit. De là découle qu'au commencement la terre était Tohu et Bohu et les ténèbres obscurcissaient. De là découlent tous les exils et les dominations des nations du monde. Elles précèdent la Royauté du Mashiah, qu'il vienne rapidement et de nos jours! Comme nos Sages ZL nous l'expliquent (Berechit Rabah 2,3) sur ce verset mentionné que « la terre était Tohu et Bohu », en relation avec les quatre différentes royautés. Mais « l'esprit de l'Éternel planait, etc. », en relation avec le Trône d'Honneur, à l'esprit du Mashiah qui inclut toutes les Nechamot. C'està-dire que l'essentiel des réparations s'opère grâce à l'esprit du Mashiah. Parce qu'il saisit le Trône d'Honneur, les racines mêmes des Nechamot. Cette notion de l'emplacement du monde. Car ainsi le Saint, béni soit-Il, nous juge en fonction du mérite. Et Il transforme l'obscurité et les ténèbres en lumière, et les transgressions en mérite.

**E**t c'est la question que nos Sages ZL ont posée (Shabat 77 : ment.) 'pourquoi les chèvres mènent-elles en tête et ensuite les brebis?' Ils ont répondu : 'comme pour la

Création du monde, où il y a d'abord eu les ténèbres puis la lumière'. En relation avec la domination des nations, qui sont assimilées aux boucs et aux chèvres. Comme il est écrit (Daniel 8,21) « le bouc chevelu / Seïr, le roi de la Grèce ». Et comme il est écrit (Berechit 27,11) « Esaw, mon frère, est un homme velu / Seïr ». Ensuite il est fait mention d'Israël qui est comparé à des agneaux, comme Rachi nous l'explique. Quel est donc le sens que le gouvernement des nations précède le nôtre ? Il est répondu : 'comme pour la Création du monde, il y avait au commencement les ténèbres, et ensuite la splendeur de la lumière'. Car il en va ainsi pour toutes les créations dans le monde. Il y a d'abord cette notion de contraction, qui est l'essentiel pour permettre tout emplacement, qui précède le monde. De là découle que l'obscurité doit précéder la lumière, que les écorces précèdent le fruit.

C'est (Yeshayahou 61,11) « car comme la terre fait éclore son germe et un jardin fait pousser ses plantes, ainsi Hachem fera pousser la justice et la gloire face à toutes les nations ». Maintenant, en fonction de ce qui précède, il nous est possible de bien expliquer ce verset. C'est-à-dire « comme la terre fait éclore son germe », c'est la manière dont les graines et les plantes poussent depuis la terre. Et

ainsi sortent tous les déchets qui les précèdent. Parce que l'écorce précède le fruit. C'est le mérite que Hachem, béni soit-Il, trouve en chacun de nous. De même « Il fera pousser la justice et la gloire, etc. » Car c'est précisément grâce à cette notion que se déploient sur nous la Tsedakah et la

Miséricorde. Parce qu'Il connaît l'emplacement et la nature de chacun. Et le verset se conclut précisément par « à la face à toutes les nations ». Car les nations parmi lesquelles nous avons demeuré en exil, dans leurs demeures et dans leurs emplacements. Ceux-ci nous ont causé toutes les transgressions. Comme il est écrit (Psaume 106.35) « ils se mêlèrent aux nations, en apprirent les œuvres ». C'est pourquoi le Saint, béni soit-Il, nous prend en pitié, parce qu'Il connaît la situation individuelle de tout un chacun.

C'est (Cantiques 5,1) « je suis venu à mon jardin, ma sœur, mon épouse ; j'ai recueilli ma myrrhe et mes aromates ». Rachi nous explique : 'la possibilité de consommer un fruit découle d'une abondance d'amour'. Dans Son grand Amour pour Israël, Il transforme ce qui vient des déchets de l'arbre en fruits. Ce qui se rapporte à cette notion du pardon pour les transgressions, cette transformation des fautes en mérite. Tout, parce qu'Il connaît la place où se trouve chacun d'entre nous. C'est le déchet précédant le fruit qui provoque tout ce qui en découle. De là vient précisément la possibilité d'utiliser les déchets des graines et du pressoir.